
                                                   

COMUNE DI PALERMO 
IV CIRCOSCRIZIONE 

“Beato Giuseppe Puglisi, sacerdote e martire” 

Viale Regione Siciliana n. 95 

 
VERBALE DELLA SEDUTA DI CONSIGLIO DEL 11 FEBBRAIO 2021 

* * * * * 

L’anno duemilaventuno, il giorno 11 del mese di febbraio, si è riunito il Consiglio 

Circoscrizionale della Quarta Circoscrizione, con modalità telematica mediante collegamento a 

“distanza” ai sensi dell’art.73, comma 1 del D.lgs. n. 18 del 17.03.2020 ed ai sensi delle circolari 

nn. 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle Autonomie Locali - Regione Siciliana, nonché della 

disposizione n. 7 del 24 marzo 2020 del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, per 

procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all’O.d.g. inoltrato con avviso e-mail del 25 

gennaio 2020 e ss.ii., ai sensi delle vigenti norme di legge statutarie e regolamentari. 

Il luogo della riunione è da intendersi, convenzionalmente, presso i locali della IV Circoscrizione 

siti in Viale Regione Siciliana n. 95. 

La pubblicità della seduta verrà garantita dalla registrazione della stessa e dalla sua pubblicazione, 

ad opera del webmaster, sul canale YouTube: 

https://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1 

Presiede la seduta il Presidente della IV Circoscrizione Silvio Moncada. 

Assiste in qualità di Segretario il Dott. Marco Conigliaro titolare di P.O. Coordinatore della IV 

Circoscrizione, coadiuvato dall’Istruttore Amm.vo Mario Sapienza. 

Il Segretario, su invito del Presidente, procede all’appello nominale, al termine del quale risultano 

presenti i Consiglieri: 

 

CONSIGLIERI Presenti Assenti 

1. MONCADA SILVIO (Presidente) P  

2. BUCCOLA DARIO P  

3. BUONPASSO PIETRO P  

4. DENTICI MIRKO P  

5. DI VINCENTI GIUSEPPE P  

6. LUPO SALVATORE  A 

7. RUGGIERO GUGLIELMO     A 

8. SCHIERA ALESSANDRO (Vice Presidente) P  

9. SINOPOLI VITTORIO P  

10. TUZZOLINO ANTONINO P  

TOTALE 8 2 

Il Totale dei presenti è pari a Otto (assenti Lupo e Ruggiero). 

VERBALE N. 27/2021 

http://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1
http://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1


Il Presidente, verificata la presenza del numero legale, alle ore 9:40 dichiara aperta la seduta e 

nomina scrutatori i Consiglieri Buccola, Buonpasso e Dentici. 

Il Presidente invita il Segretario a dare lettura del verbale della seduta precedente. 

Il Segretario dà lettura del verbale n. 25 del 09/02/2021. 

Presidente: terminata la lettura scorre l’O.d.G. al punto 3 (mozioni) ed accantonate le mozioni 

lettere h) e k) per l’assenza dei proponenti Ruggiero e Lupo, pone in discussione la mozione lettera 

l) avente ad oggetto “Monitoraggio alberi quartiere Villa Tasca” del Cons. Tuzzolino prot. 

897/regint ed invita il Segretario a darne lettura. 

Il Segretario dà lettura della mozione. 

Tuzzolino: illustra la mozione; premette che aspettava che la mozione venisse trattata essendo un 

tema importante per la sicurezza del territorio della circoscrizione alla stessa stregua dei pali di 

illuminazione affrontata negli ultimi mesi; trattasi di pericolo imminente per la numerosa quantità 

di alberi piantumati tanti anni fa e non manutenuti; risale a questi ultimi giorni l'ultimo intervento 

chiesto in Via Maria S.S. Mediatrice per la rimozione del pericolante, occorre un monitoraggio che 

verifichi il loro stato di salute; auspica che chi di competenza nel breve dia inizio ad un monitoraggio 

anche in considerazione della stagione invernale in corso ed al pericolo che gli alberi non potati 

rappresentano; chiede l'approvazione della mozione. 

Buonpasso: anticipa il suo voto favorevole; ritiene che ci sarebbe tanto da dire in merito alla 

tematica trattata per la quale il collega Tuzzolino ha aperto una vera battaglia con il Settore Ville e 

Giardini; auspica che l'Amministrazione si faccia carico di queste criticità; riferisce di un episodio 

occorso in via Pitré dove un albero cavo era a rischio crollo e considerata l’urgenza sono intervenuti 

i Vigili del Fuoco per scongiurare pericoli all'incolumità pubblica. 

Sinopoli: riferisce che la mozione del collega Tuzzolino solleva un altro annoso problema del 

territorio e della città intera; ritiene che alla stregua del ripristino dei pali di illuminazione, si tratta 

di un altro importantissimo problema; dichiara il suo voto favorevole e concorda con il collega 

proponente di procedere alla presentazione di mozioni su questa tematica; chiede al Presidente di 

attivarsi per un incontro con l'Assessore di riferimento ed i Responsabili del settore Ville e Giardini, 

come già preannunciato qualche tempo fa. 

V.P. Schiera: dopo circa due mesi di lavori dedicati all'impianto di illuminazione, si cambia 

argomento ma, purtroppo, con eguale criticità; a causa del forte vento e del cattivo stato degli alberi 

grossi rami sono rovinati sui tetti di alcune case a Boccadifalco a causa della mancata messa in 

sicurezza; il problema va affrontato seriamente dall'Amministrazione che deve avere memoria che 

qualcuno ha anche perso la vita a causa di caduta di rami con tutti i risvolti giudiziari del caso; quindi 

grande attenzione agli alberi all'interno dell'area urbana con il monitoraggio per le piante più 

vecchie; auspica un urgente intervento e si dichiara favorevole alla mozione. 

Alle ore 10:01 entra il Cons. Lupo. 

Il Presidente, su richiesta del Consigliere Lupo appena entrato, lo ragguaglia sulla mozione in 

discussione. 

Lupo: dichiara che voterà a favore di questa mozione; i cittadini affrontano tutti i giorni queste 

criticità delle quali lui stesso ha raccolto le lamentele; riferisce della situazione non più sostenibile 

nei pressi di Passaggio Gino Marinuzzi dove non viene effettuata la potatura da diversi anni ed i 

rami entrano fin dentro le finestre delle case, trasferendovi insetti vari come le cimici; ribadisce il 

suo voto favorevole. 

Di Vincenti: ritiene che la mozione del collega Tuzzolino meriti molta attenzione, il quartiere Villa 

Tasca fortunatamente è pieno di alberi, ma necessitano di manutenzione e, per evitare pericoli, di 

monitoraggio; la situazione è ricorrente anche in altre zone del territorio; dichiara il suo voto 

favorevole. 

Presidente: ritiene che si tratti di una mozione importante e che la zona di Villa Tasca è una di quella 

che soffre maggiormente la scarsa manutenzione e potatura che viene effettuata saltuariamente; il 

cattivo stato delle piante e gli eventi atmosferici avversi, causano forti criticità che mettono a rischio 

l'incolumità di persone e cose; auspica che il Comune adotti un sistema di monitoraggio già 

sperimentato in Corso Calatafimi, procedendo dove necessario anche all'abbattimento delle piante 

pericolose, non lasciando l'opera incompiuta, ripristinando anche i marciapiedi ed i buchi lasciati 



dall'abbattimento degli alberi; ha memoria che era stata prevista una nuova piantumazione, ma a 

distanza di anni non se ne ha ancora notizia; ritiene che il monitoraggio auspicato a Villa Tasca venga 

esteso anche alle stradine interne dove ci sono delle villette con la presenza di molti alberi anche 

secolari (elenca diverse strade); termina ringraziando il Cons. Tuzzolino per la mozione e dichiara 

il suo voto favorevole. 

Alle ore 10:11 esce il cons. Dentici. 

Il Presidente verifica la presenza degli scrutatori e considerata l'assenza del Cons. Dentici, lo 

sostituisce con il Cons. Lupo, pone, quindi, in votazione alle ore 10.12 la mozione trattata per appello 

nominale, il cui esito è il seguente:   

Presenti e Votanti     08 

Assenti           02 (Ruggiero e Dentici) 

Favorevoli                08 

Astenuti           00 

Contrari                    00 

La mozione iscritta alla lett. l) del punto 3 dell’O.d.G. avente ad oggetto “Monitoraggio alberi 

quartiere Villa Tasca” del Cons. Tuzzolino prot. 897/regint. è approvata all'unanimità dei 

presenti. 

Presidente: ricorda che il Cons Ruggiero è assente per partecipare al funerale di un amico 

scomparso prematuramente; esprime le condoglianze e la vicinanza del Consiglio e spera che si 

possa collegare alla seduta; passa quindi alle comunicazioni. 

Lupo: chiede la rimozione di un’auto, già verbalizzata dai Vigili Urbani, che attualmente si trova in 

Via Altofonte altezza bivio Olio di Lino in una posizione pericola; come lamentano dai residenti 

rappresenta un serissimo pericolo con rischio incidenti; chiede un interessamento per la rimozione 

urgente di cui invierà foto. 

Il Presidente chiede la foto con targa visibile. 

Buonpasso: comunica la presenza di una buca al centro della carreggiata in Via Portello civico 65; 

il distacco della soglia del marciapiedi unitamente al tombino Amap nel tratto di Via Pitré civico 

174 di cui reitera la richiesta di intervento; informa di avere chiesto l’intervento dei Vigili del Fuoco 

per un albero cavo a rischio caduta in Via Pitré civico 166, i quali hanno riferito che gireranno per 

competenza la richiesta a Ville e Giardini. 

Presidente: chiede al Cons. Buonpasso l'invio delle foto delle prime due segnalazioni. 

Buonpasso: risponde che provvederà immediatamente. 

Alle ore 10:17 entra il Cons. Ruggiero. 

Presidente: prende atto della presenza del Cons. Ruggiero, rinnovandogli le condoglianze da parte 

del Consiglio. 

Il Presidente in assenza di ulteriori comunicazioni alle ore 10:21 dichiara chiusa la seduta e dà 

appuntamento a domani alle ore 9:30. 
 

Il Segretario                                                                     Il Presidente 

            Dott. Marco Conigliaro             Moncada Silvio  
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